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全景

一笔 10万元的“特殊党费”
两颗温暖的初心

一个长假过去，你的头发是不是已经很长了？近日，上海美
发美容行业协会第一批复工企业门店名单公示，涵盖杨浦、宝
山、虹口等 12个区的 135家门店。
其中，杨浦就有 5家。

PEsalon 国和路店（门店地址：国和路 1007号；联系方式：
55800826）

梵创紫荆广场店（门店地址：控江路 1628 号 L419 单元；
联系方式：55899817）

梵创又一城店 （门店地址：淞沪路 8号百联又一城 6 楼
CF6-10；联系方式：55900682）

PEsalon 控江路店（门店地址：控江路 1777 号 202 室；联
系方式：65043818）

京世邯郸店（门店地址：杨浦区邯郸路 383 号；联系方式：
65801325）

此前，美发美容行业协会制订的复工复产工作指引，明确
了复工复产必须满足的条件及营业要求。

“我们俩人，每天看电视、
报纸有关疫情的新闻报道，心
情都很沉重，年龄大了，许多
事情力不从心。”
“但我不能无动于衷，我

们现在的一切都是党和国家
给的，为了抗击疫情，国家花
费大量财力，我们老夫妻俩也
很想尽点心，用交党费的形式
支持疫情防控，希望能为党和
国家尽绵薄之力。”
2月 28 日一早，家住四平

路街道金安居民区现年 95 岁
的老党员、老干部、老军人朱
超，和现年 91 岁的夫人阚芳，
向金安居民区党总支交来了
一笔 10 万元的“特殊党费”，
以此为抗击疫情贡献一份力
量。
疫情面前有大爱，危难关

头见真情。朱超老先生和夫人
阚芳，是一对早在解放前就入
党的老党员夫妇。朱超 19 岁
参加过抗日战争，在尹官庄任
乡指导员，带领当地群众们抵
抗日寇直至胜利，后又参加了
解放战争。解放胜利后，朱超

先后任山东省东海县县委书
记、华东纺织管理局党委组织
部干部科科长、南市区区委组
织部副部长、虹口区区委组织
部部长。夫人阚芳于解放前从
事革命工作，解放后随夫在上
海纺织厂从事管理工作。朱
超、阚芳夫妇的善举，四位子
女也非常支持，朱老一家平时
在社区也热心于公益事业。
金安居民区党总支书记

张国娣说道：“朱老夫妻俩的
精神和境界令人深受感动，是
我们学习的榜样，是当之无愧
的楷模，我们将把这笔特殊的
党费上交给组织，并用于疫情
防控，一定把朱老夫妻俩的心
愿完成好。”
面对疫情，朱老夫妻二人

心系国家、心系人民，将大义
与爱奉献给最需要的人，诠释
了一名共产党员的初心，彰显
了老党员的家国情怀、高尚品
格与责任担当，为我们全力打
赢这场疫情防控“阻击战”增
添了必胜的信心和决心！

（四平路街道宣文办）

杨浦人， 你们想念的 Tony
老师回来啦

集思广益想对策
广场舞噪音扰民获根治

“小区内的乒乓房内，空余面
积比较大，可是室内灯光比较暗、
好久没有打理过，所以居委会的几
个女同志决定一起帮忙重新进行
粉刷”，徐雪蓉说道。方案一定，居
委会成员立马就地取材，利用现有
涂料，买来粉刷工具开工。所有居
委会成员摇身一变，成了粉刷匠。
粉刷完成后，小区物业将室内的灯
具进行了更换，从这以后，广场舞
阿姨们就可以来这里锻炼身体了。

徐雪蓉继续介绍道“阿姨们在
这里跳舞感觉还不错，我们就和共
建单位商量能不能为大家安装墙
镜、压腿杆”。上海渔业机械研究所
作为共建单位，爽快地答应了，派
人测量场地、找师傅前来安装，没
多久全都弄好了。如今的舞蹈室
里，有着三面落地大镜子，焕然一
新。
“我们在这里跳舞蛮好的，下

雨天也不用担心了”一位广场舞爱

好者说道：“你看，我们自己把这里
安装上了挂衣架，墙上贴着我们跳
舞的歌词、动作，比原来方便多了。
小区里有会跳舞的人，偶尔会前来
教我们一些舞蹈动作”。
徐雪蓉开心地说道：“现在，跳

舞的满意了，来投诉的也满意了”。
居民们在相互尊重的基础上，少一
些争吵和怒火，多一些理解和宽
容，友好协商、换位思考，必定能妥
善解决问题，共创美好生活环境。

□记者 孙煜

赤峰路 59弄书香公寓内，四周高层居民楼围着的中央，有一个小型广场。
之前，这里活跃着一支广场舞团队，天气晴朗的话，每天上午都能看到她们的
身影。 居委会陆续接到部分居民反映广场舞扰民问题。 如今，情况得到根治，
中心广场上已经看不到广场舞阿姨们的身影，她们去了哪里呢？

众口难调，各执一词多烦忧
广场舞作为一种门槛低、参与

度高的健身项目，不仅可以锻炼身
体，还可以愉悦身心，给许多中老
年人带来乐趣。大连西路四弄党总
支书记徐雪蓉说道：“我们小区比
较小，之前每天上午会有一小支广
场舞队在中心广场锻炼身体。部分
居民到居委会反映社区老人跳广
场舞扰民”。
徐雪蓉找到前来跳广场舞的

阿姨们，提醒大家声音轻一些。阿
姨们很配合地调低了声音。
但是，没过几天，又有居民前

来投诉。“声音是往上传的，我在
家里写东西没办法安静下来，总

能听到广播的声音，她们说话的
声音也能清楚听到”，一位居民说
道。
另一方面，老人们觉得很委

屈：“我们是在小区的公共区域跳
舞锻炼，不会影响车辆进出，选择
的时间是上午而且已经把声音尽
可能压低了。”
广场舞噪音扰民问题，在双方

各执一词的过程中逐步升级，泼
水、争执都有发生。
如何处理好广场舞爱好者和

周边居民双方的利益，既不让广场
舞噪音继续扰民，又能保障社区居
民合理合法进行广场舞健身呢？为

避免事态进一步升级，居委干部千
方百计稳定居民情绪，及时搭建平
台，为双方做针对性普法教育，提
醒双方法治社会下为人处世应遵
循的准则。
一方面，居委会和居民解释广

场舞门槛低、参与度高的特点，
“老吾老以及人之老”，希望他们
能理解老人们找到合适自己的健
身项目并不容易。另一方面，也提
醒老人们健身的同时不能妨碍他
人正常的生活起居，做到“全面自
由唯自律，随心所欲不逾矩”。在
居委会的耐心调解下，双方“停
战”。

双方虽已“停战”，但若要双方
都满意，却并不容易。一心一意为民
办事、管好最后一公里，有时就在于
多迈前一步，大连西路四弄居委会
是这么想的，也是这么做的。
广场舞噪音问题的根治，需要

更多考虑矛盾双方的利益平衡关
系。广场舞爱好者和周边居民，都
是生活在同一个社区里的老百姓，
如果在社区管理中单一地向天平
的某一方向倾斜，就会影响到另一

方的正当权益。正是出于这种原
因，“一刀切”地制止广场舞的做
法并不合理。
居委干部听意见、谋思路、找

方法，努力寻找让居民有安静和谐
生活，让老人有活动筋骨场所的好
方法。为此，居委干部多次发动小
区居民集思广益想对策。“小区里
有热心居民提出，可以利用小区相
对空置的房间改做老人的活动场
所”，徐雪蓉说道：“这一想法激活

了我们的思路，大家开始朝这个方
向思考”。
通过实地查看，发现原有的乒

乓球室略微改造，可兼具舞蹈房与
乒乓球室的功能。居委会立即召集
楼组长、居民代表、热心居民等开
展意见征询，得到小区业主的大力
支持。大家都觉得这样安排可行，
即解决老人跳广场舞的问题，又解
决噪音扰民问题，还不影响居民打
乒乓，一举多得。

一举多得，探索治理新路径

其乐融融，社区舞蹈房建成

粉刷中的舞蹈教室 正在舞蹈房跳舞的居民们

（本文文字采访和图片摄影都为春节前）


